

# Gran ayuda a Polonia si cambia actual política

Bonn, enero 6 (Latin-Reuter). Alemania Federal y sus aliados, están dispuestos a otorgar a Polonia una sustancial ayuda financiera si el país retorna a la política de reforma, programada antes de la imposición de la Ley Marcial, dijo hoy el ministro de Relaciones Exteriores Hans Dietrich Genscher.

Dirigiéndose a una concentración política en Stuttgart a su regreso, luego de conversaciones mantenidas ayer en Washington entre el canciller alemán federal Helmut Schmidt y el presidente estadounidense Ronald Reagan, Genscher dijo:

"Llamamos al gobierno polaco a considerar se-

riamente este ofrecimiento y apoyar sus palabras con hechos", agregó.

Fuentes gubernamentales dijeron que la oferta era entendida como un incentivo para que las autoridades militares de Polonia levanten la Ley Marcial, liberen a los dirigentes sindicales internados y reanuden el diálogo con la Iglesia polaca y el Sindicato Independiente Solidaridad, principales exigencias occidentales a Varsovia.

En una resolución del mes pasado, considerada como obligatoria por el gobierno de Bonn, el Parlamento exigió una suspensión de la ayuda al gobierno polaco hasta tanto éste continúe con las "medidas represivas".

Fuentes bancarias dijeron en Francfort, que representantes de gobiernos occidentales acreedores y de las autoridades polacas debían reunirse la semana próxi-

— Pasa a la página 17 —

## Primer ministro polaco amenaza con suicidarse

Vienna, enero 6 (UPI). El primer ministro polaco, general Wojciech Jaruzelski, amenazó con suicidarse, si los miembros del ala dura del gobierno insistían en su proposición de una completa destrucción de la organización sindical independiente "Solidaridad", dijo hoy la radio austriaca.

La radio, citando como fuentes a viajeros suecos procedentes de Polonia, dijo que el premier formuló la amenaza durante las discusiones que sostuvo con altos miembros del gobierno, incluyendo al secretario del Comité Central del Partido Comunista, Stefan Olszowski, cuando se analizaba el fu-

turo del sindicato.

La radio no informó cuándo se produjo la supuesta discusión.

Describiendo a Jaruzelski como un "liberal", los viajeros dijeron que Jaruzelski amenazó con renunciar a su cargo y hasta de suicidarse, si Solidaridad era destruida, informó la radio.

El informe no pudo ser confirmado en otras fuentes.

La agencia oficial de noticias polaca PAP dijo ayer, que el ministro encargado de los asuntos laborales, había iniciado conversaciones con "activistas de Solidaridad" y otros grupos, sobre la estructura futura del movimiento sindical.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PATRULLAN VARSOVIA. Londres, Ene. 6 (AP). Vehículos blindados del ejército polaco, patrullan las calles de Varsovia, para hacer efectiva la declaración de la Ley Marcial. La foto fue difundida hoy, en Londres, por un fotógrafo no identificado.

## Efectuarán reuniones EU y URSS, dice Haig

Washington, enero 7 (AP). El secretario de Estado, Alexander M. Haig, dio a entender hoy que las reuniones de alto nivel con la Unión Soviética, señaladas para este mes, se efectuarán como están previstas, a pesar del papel que se adscribe al Kremlin en la instigación de la crisis polaca.

En rueda de prensa, Haig no excluyó la posibilidad de que una reunión entre el presidente Ronald Reagan y su colega soviético Leonid Brezhnev, se efectúe antes de la fecha proyectada, debido

a los acontecimientos en Polonia.

Haig dijo, que tanto Reagan como el canciller alemán Helmut Schmidt, convinieron en sus reuniones de ayer, que las conversaciones de control a r m a m e n t i s t a norteamericano-soviético, deben continuar en Ginebra la semana próxima porque "constituyen una categoría especial de las relaciones entre el Este y el Oeste".

La cuestión del control armamentista, según ambos dirigentes, debe ser

— Pasa a la página 35 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CHARLAN TEMPRANO. Washington, Ene. 6 (AP). El secretario de Estado norteamericano, Alexander Haig, y el canciller de Alemania Federal, Helmut Schmidt, sostienen una amigable charla hoy, antes del desayuno.

## Juan Carlos confía en militares de España

Madrid, enero 6 (Servicio Especial). El rey Juan Carlos de España pidió hoy a las Fuerzas Armadas, respeto al pasado, pero también, plena entrega al nuevo sistema, en un discurso que pronunció en el Palacio Real de Madrid, como ocasión de la "Navidad Militar" en presencia del cuerpo de oficiales que en gran parte sirvió al régimen de Franco.

"Se ha dicho que el mejor profeta del mundo es el pasado. Todo respeto, pues, para el pasado que forma parte de nuestra historia y del que tantas experiencias se pueden deducir. Pero toda entrega también a la legalidad

vigente que os corresponde mantener".

El monarca calificó de cosa natural que "a veces el contraste entre el pasado y el presente origine tensiones, produzca excesos, o cause sorpresa, que han de ir limitándose y normalizándose con el transcurso de los años".

### Libertad de expresión

El Rey mostró comprensión por el hecho de que, entre otras cosas, "la imprescindible libertad de expresión, cierto revanchismo en los juicios y en las opiniones, los obligados cambios en los mé-

— Pasa a la página 17 —

## Breves Internacionales

### 30 desaparecidos al zozobrar barco

Tokio, enero 6 (UPI). Un barco de pesca japonés zozobró hoy en el Mar de Bering y 30, de los 33 miembros de su tripulación, están desaparecidos, dijo la Agencia de Seguridad Marítima.

La agencia, dijo que la búsqueda de los 30 desaparecidos es realizada por embarcaciones japonesas que se encontraban cerca del lugar de la tragedia.

### Pinturas de salvadoreños exhiben en OEA

Washington, enero 6 (UPI). Obras de artistas salvadoreños Elena Castro Morán y César Menéndez serán exhibidas en la Organización de los Estados Americanos a partir del 14 de enero próximo.

La exposición es auspiciada por el secretario general, Alejandro Orfila, y por el embajador salvadoreño, Ernesto Peralta Arrieta.

Elena Castro Morán estudió en El Salvador y en la Academia de Bellas Artes de Perugia, Italia, habiendo expuesto con anterioridad en Perú, Grecia, y en su patria.

### Pide no comer carne de perro

Seúl, enero 6 (AP). Un sudcoreano, de 22 años de edad, amante de los perros, ha completado un peregrinaje a pie de 200 kilómetros, que culminó en esta capital hoy, portando un cartel que dice: "dejemos de comer carne de perros".

Gran número de coreanos persiste en la costumbre de comer carne canina, a la que se le atribuyen efectos benéficos para la salud humana.

### 150 delfines se salen del mar

Tokio, enero 6 (UPI). Unos 150 delfines se lanzaron hoy hacia la playa, en el Sur del Japón y muchos murieron, a pesar de los esfuerzos por empujarlos de vuelta al mar, dijeron funcionarios marinos.

Informes iniciales dijeron que 135 delfines murieron, pero las autoridades no confirmaron esa cifra de inmediato.

Los delfines murieron en Aoshima, una ciudad de la provincia de Miyazaki, 965 kilómetros al sur de Tokio en la costa oriental de la isla principal de Kyushu.

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



PARTIDO COMUNISTA. Varsovia, Polonia, Ene. 6 (AP). Esta fotografía tomada a fines de diciembre, y divulgada hoy en Londres, muestra a las patrullas militares que custodian constantemente la sede del Partido Comunista de Polonia, debido a la enérgica protesta de los trabajadores independientes de "Solidaridad".

## Triplicarán en E.U., redadas de ilegales

Los Angeles, enero 6 (UPI). Las autoridades del Servicio de Inmigración se preparan para triplicar el número de redadas diarias que efectúan en fábricas locales, como parte de un esfuerzo nacional para arrestar a inmigrantes ilegales, informaron fuentes oficiales.

"Hemos estado arrestando entre 20 y 30 extranjeros ilegales, por día en los últimos meses y esperamos arrestar ahora a unos 75 ó 100", dijo Omer Sewell, subdirector distrital del Servicio de Inmigración y Naturalización.

Manifestó que el SIN aumentará su personal de 18 a unos 50 empleados hasta fines de mes, tras

— Pasa a la página 35 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PIDEN RESPALDO ALEMÁN. Washington, Ene. 6 (AP). Más de cien polaco-norteamericanos, y simpatizantes del gremio de trabajadores independientes "Solidaridad", marcharon ayer, frente a la Casa Blanca,

durante las conversaciones entre Reagan y el canciller alemán, Helmut Schmidt, para pedir, como dice el cartel, "Apoyo de Alemania a Solidaridad" de Polonia.